Les oies défileront avec les ouailles

Tréhorenteuc — La légende raconte que les oies ont sauvé une jeune fille. Depuis, elles sont sacrées! Jusque dans les années 1990, elles étaient les vedettes du pardon communal, relancé.



La procession en 1996. Les paroissiens marchent jusqu'à la fontaine de Sainte-Onenne, dont l'eau, selon les croyances populaires, guérit de la fièvre.

Des oies marchant au pas, aux côtés des paroissiens. C'est le spectacle insolite auquel l'on pourra assister, samedi, en forêt de Brocéliande. La commune relance son pardon de Sainte-Onenne, tombé dans l'oubli depuis les années 90 et dont les oies sont les vedettes.

Pourquoi ces volatiles sont-ils sacrés à Tréhorenteuc ? Parce que la légende raconte qu'au VII° siècle, ils ont sauvé, par leurs cris, leur jeune gardienne, sainte Onenne, agressée par un seigneur. Et comme les légendes sont tenaces, leur histoire se confond depuis avec celle de la commune.

Chassées puis revenues

En 1861, l'historien Sigismond Ropartz mentionne l'existence d'une « cane avec ses halbrans (qui) ne



Le paroissien Hubert Perruchot avec ses oies, les vedettes du pardon de Sainte-Onenne, organisé samedi 29 sep

manquaient jamais de précéder dévotement la procession », au XVIII[®] siècle.

Plus tard, les oies seront chassées de la procession à cause des seigneurs de Rue-Neuve, qui « tirèrent sur elles ».

En 1957, elles sont de retour dans le pardon. « Elles étaient quatre de la partie. [...] Deux d'entre elles se sont placées derrière la croix, marchant l'une derrière l'autre, tandis que les deux dernières restaient en

queue de procession et se tenaient côte à côte. »

Dernière procession en 2009

De mémoire de Tréhorentais, la commune a rompu avec sa tradition il y a moins de vingt ans.

« La dernière procession avec les oies a été organisée en 2009, en mémoire de l'abbé Gillard, trente ans après sa mort, se souvient le paroissien Hubert Perruchot. Ce sont toujours mes oies qui D'abord, c'étaient des oie femme Aline. Elle les fais cher jusqu'en 2008. »

Samedi 29 septembre, à une idée du nouveau curé, bel, les oies d'Hubert Perr prendront du service à Tréh L'histoire ne dit pas si elles un entrainement intensif.